北 方 \mathcal{O} 高 島 高

金 山 克 哉

と舎お詩く寄靖宅ね紙十 同いつのり心思せのをるを一井 るて, *1のト | Ë 《冬》は、自身の詩的出発を彩る記憶の中で生きいう詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。若き日の靖が詩を書いた一枚の原稿用という詩。 \mathcal{O} に 雪」 運 河 筑 摩 書 房 昭 和 兀 一 二

があ井

独靖つ実本すが字 田和十三年)において次のように歌った。 「雪」と「鉛筆の字」との詩的な関係。子供たいまた、近代の詩人中原中也は「冬の夜」(『在りしまた、近代の詩人中原中也は「冬の夜」(『在りしば自の静謐さをたたえたものであった。 「雪」と「鉛筆の字」との詩的な関係。子供たいまた、近代の詩人中原中也は「冬のを書く、というどれる。字を書く、というどれるの静謐さをたたえたものであった。 れい人処うかのた

Ĺ 日 \mathcal{O} 歌

昭

す それも寒い夜の宮空気よりよいもの 室内のはない いので 空気よりもよ す 11 ŧ \mathcal{O} は な \mathcal{O} で

Ü 入 る 詩 人 \mathcal{O}

にしや 姿 独て記例が冬 で「きつぱりと冬が来た」とうたう。 ・で「きつぱりと冬が来た」(『道程』大 ・一で「きつぱりと冬が来た」(『道程』大 ・一で「きつぱりで見事に変奏して見せ、詩の に惹きつけて見事に変奏して見せ、詩の に惹きつけて見事に変奏して見せ、詩の に変いませ、。 が髣髴とする。 て たからこそ を自身の 米に定着

で高独 大 正

三

年)

 \mathcal{O}

中

僕僕冬 はによ 冬のカ 力、 刀、冬は 僕に来 僕い \mathcal{O} 餌 食だ

気 概ス にト 満イ ちている。その他にも『測量船』ックな姿勢で「冬」を受け止める \neg 一 (昭 僕 和一 五の 年姿 十勢 二は

そ根眠月 にら二 は雪せ十 かふ太日 り郎 なつの所 いむ。とを などもい 広 ふ達 が ŋ 日 ŋ 本のです が 民 名 じら 族/ 前次 な郎行 な〈冬〉な眠られ がせー 描次へ か郎太 れの郎

るも々 たのと らもき とに 。 のに かや季 。っ節 そて ط のくは よる何 うのか なか。 。殊 疑 問冬に のの` も存厳 と在し にはい 本我冬 稿々は はのな 書精に か神ゆ れにえ て何に いを我

の医医退に和川く 親三市描そ 地院入大京ご富冬 元の学学でし山 滑内しを文 県を `中学昭滑多 川科

て組はたも野け象散との平が い織富いの幸るは文言哀原「萩医と師 」 雄蛍多詩わ切では烏く運しな 雄蛍多詩わ切や今原院しと昭し年にいし は鳥く運しな、こ朔をてし和んへ生たて では烏く運しな、こ頭をしておん(一ま人)、あ詩賊が動め悲白の太継勤で医だ一ま人、 に、郷土富山の詩人である高島高もまた〈冬い、郷土富山の詩人である高島高もまた〈冬い、郷土富山の詩人である高島高もまた〈冬い、郷土富山の詩人である高島高もまた〈冬い、郷土富山の詩人である高島。方法的には「詩と詩論」に見られて、医師であった父の願いにより、日本大いだ。医師であった父の願いにより、日本大いだ。医師であった父の願いにより、日本大いだ。医師であった父の願いにより、日本大いだ。医師であった父の願いにより、日本大いだ。医師であった父の願いにより、日本大いだ。医師であった父の願いにより、日本大い大郎の資格を身につけ、横浜市の電気局病院と対象。のち、父逝去により富山に戻り、地の詩集の中で、北国の暗い春や、氷の張りこの詩集の中で、北国の暗い春や、氷の張りこの詩集の中で、北国の暗い春や、水の張りいた。まれているのであったが。、その描いた。まれているのであったが。、その描いるの音、大郎を高島。方法的には「詩と詩論」に見らいた。まれているのだ」(高島高『北方の詩』に入いて、「立山連峰にいた」といる。 0 L らマ る l つ」とす 圏切れよくいの語りつめい張りつめ 触文高くし、をるる下れ学島うた立続対新) め鴉 ト た

> 考 し本 え、 稿 る改で めは て 一高 冬島 の高 詩の 人詩 に とおしけ てる O _ 冬 姿 を との ら位 え相 なに おつ しい たて い考

屋を

と察

鑑 北 方 \mathcal{O} 詩

いと島題三一冬三高 が高は篇篇の年島 でのそでで詩七高 き詩のああが月の たの詩っつ十 る選の二詩北 よ虚 ようなものである。 これ方の詩』(ボンコ第、夏の詩がなる重要なテーマと選択して詩を書きる手できる。 これでは できる こうがん こうなものである こうなものである こうなものである。 こうなものである。 こうなものである。 であった。だから くきないン かなしる書 る。 かこ 房 をそでと詩秋そ 考描はいがのの昭 えく ごう二詩う和

たこ高問十がち十

はほこ草こ草い朝空山 りののはのはまあは脈 つおひ生冷見山け虹を めすろき却え麓はの馳 るびてのなの雲パけもろい皮い雪なンて て わのとる膚 をどセゆ 踏呼をく れはし 下 そう むん孕白 た に 高 牛でん馬 な 原 での は かむ 生 れ きて が あ 11 る る

で 年序 あっ七文こ ろ馳月をの うけ 書十 かてのい行 。ゆ巻たで 大事白を 事なことは~ - 馬のむれ」 - 馬のむれ」 で短い詩は、 のはの のは 判づ代 はなく、このなってあろうか、 作 ン太 品書郎 i. で房 あ 北 る 。。 昭川 和冬十彦 の写 中実 三が

い焼なわしし「るさ「名す存いよ存わの原い 雄の彩はにるともれてた氷とをい詞る在うう在っ」を「し大かり虹は 」い増のを」で表なしてとすとかなに、の確 でうせち動とあ現も、くあっいし北雲晴パか Š る理でうせち動とあ現も 自世の 然界が 厳はほ 品かれる。 麗に息づく。 えの ある。 Ш 夾脈 雑世 詩朝の のの 上 まちすめを見でしのらとほたい鼓のと。。見れの清て燃矛あて冷くいのえる動下が「がえて燃冽こや盾るいたはうおたとのに伝こ草な 前虹の 半に空

> し的詩 たに集 い多っ い北 中方 での の詩 春□ のに 詩は そ篇のか うちの \mathcal{O} 詩 一つ、「早春」がある。冬の詩 る。 をが 概圧

はほを空

観倒

たそためいいく牛網ま草柵き だれとまつつろ等膜だをにれ あはえぐのの土はにら喰もぎれてせばる日日のだは生んたれ な か流血がゆゆ踏いの のっれ きれ潮れくくん 狂ののるうおで うと飛 Ш げみぶ Þ いよよ生れもい が につ白 押うう活いいる ŧ 見め雲 しににのでで 上て \mathcal{O} 目ああ げい な カュ 々ろろう が るる な さ L れ かか 11 7 \mathcal{O} で < あろう 目

カゝ

くにの . 気よ詩 づう

おまにいっは よれ、 は「北方の詩」に見られるような躍動感は感じられない。 これが、「早春」では「牛等」は「柵」に閉ざさていたが、「早春」では「牛等」は「柵」に閉ざさていたが、「早春」では「牛等」は「柵」に閉ざさいたが、「早春」では「白馬」は山脈を駆けてゆき、「牛ゃ「北方の詩」では「白馬」は山脈を駆けてゆき、「牛ゃ「北方の詩」では「白馬」は山脈を駆けてゆき、「牛ゃ「北方の詩」では「白馬」は山脈を駆けてゆき、「牛ゃ」とができる。 いたはるている で電化と定べる で、「のいを なだし」 は きれた 踏方がし は 詩 ざ詩「 力詩な いそれ始群 。こてま がし

較

論

くあ

いへら

清冬ゆ

なのも

のに_

 \mathcal{O}

冷お

燃北

物界

入島

を高 許が

 \mathcal{O} 介高

くも

が

Þ

L という、詩的なイマジネーションの飛躍というよりは、で「ただあてどなくかき狂い押しながされてゆく日々後半部においては「めまぐるしくながれる生活の日々」ての自身の在り方を十全に生きている。しかし、「早 する」も として 硬直が描かれてい 氷も また るように る

を出来ります。全に生きてたましては「めまぐるしくない。ないら、詩的なイマジネーションの生活苦の中に埋没する想像力の硬直が出感じられる。
「早春」には春が訪れたことに対するが、ないあが描かれているようにも思われるがありが描かれているようにも思われるがありが描かれてしまったような」いのちの存されて失われてしまったような「はりつめてこわれそうな」いのちの存がから、「北方の詩」に描かれた〈冬〉焼を厳寒の中に保存し、それが溶け出しいようにする、一種の「いのちの燃焼を歌の中では感じることのできない存在ので気の中では感じることのできない存在のできないるのではないか。 けそ保かにび るの存ったかった。 もさ す明 弛のれ冬るる 緩もての空さ し緩い厳しは た和たしさな

が日

尽づくものとして のではないか。大 にないか。大 にないか。大 はないか。大 てま春おまち 認さのくわの 識に暖冷な燃

0 諸 相

れい実のと る験詩詩高 的法論島 こにのし さの盛中がは れ章りに提 _ たで込取唱麺 はまれた。 言てれ新の 語おた、散活 作について触れていく、「他について触れていく」では、な方法で、高島高の詩の特徴を、『北方の詩』には様々のは様々のは、短詩運動、短詩運動の理が運動、短詩運動の理が運動、短詩運動の理ができまれて北川冬彦とい 高岩方動 کے く。描いてない。大でをおいて、描いてない。 き作詩を 出っ形自 さてがら詩

北 方 \mathcal{O}

> 潤て蝕 さ幾ば枯 れたん木 たびでを 地 も は も く ぐ 1 よいのる 雲で風 等あは はつ日 何たに か 日 噂其に し処捨 合のて っ陰残 て影さ はにれ 流あた れる落 て水葉 い溜等 つりを たにさら 浸いに

そ小落 の鳥葉 椋はの 体毛をさえきびしぬ名にしみた地口の色にしみた地口 しるのの 、吹きなぐってのであろうかの腐敗物質に かに っていったのがか。ときにはについて枯枝 は枝 だったが 盲の ったが。いた風いた風

3

小 鳥 は もう 飛 ベ な 11 \mathcal{O} か ŧ L れ な

ご と 思 にい 幾出 年し -も幾年, -も私は待りもう十 待っている。は いる人のはるか剣 のことを。 氷 0 刃 を か す 8 7

で 小鉛 鳥 色 はに 終截 日断 5 考えれ たた風 はでいた。 風景を截り 断 す Ź 水 溜 (Y \mathcal{O} 上 \mathcal{O} 枯 枝 \mathcal{O} 上

あ島でつ解をジど が昭和したとれ るがも 体含はの _ さみ重詩陰 、く語影 医ででてあ暗にの 「冬るその水 終のもし灰溜 門学校卒業後に「麺麭」に投稿した。この詩は昭和十一年(一九三六年、終日考えこんでい」る存在として「終日考えこんでい」る存在として「終日考えと描かれ、「小鳥」はるものを腐らせ土に還そうとする。るして「浸潤された地層」は「腐敗の灰色の冬が思い出される。色彩の水溜り」「暗い雲」「剣氷の刃」「鉛 る腐彩「の鉛 1 で高ま立が

ま \neg 北 方 \mathcal{O} 詩 に は 様 々 な 短 が 存在する。

ボ何 ン喰 ヤぬ リ太 照陽 つが て

も起ユ しきーこ 一ながは 太危あ雪 な との対は、「何喰な」、おけるエ 比描わ雪 がかぬ崩 面れ太の 自い。電台い。電台のでは、 雪の性 ゴもを のとス 危でナ 冷へのプ 全生生気に 気崩描 にがく

そ唇目 合までたたく

√晶もた 冬化 √く激 令〉のある一下にしている。 「吹雪」も (:) という皮膚 面限北膚吹 面を鮮明に描き出している。 北方〉世界の部分的な要素を切り取 北方〉世界の部分的な要素を切り取 が表現しようと試みている。「 が取 一子 :逆に、 (つて結 (雪崩)

京とく

くじしこ年 つてたこ七 つてた 七こ か世詩で月れ のに集間にら 仮出が顯東 説て 、に京冬 wをここで示し にしたいことでも 高島が東京に いることでも の詩を所収 てある。その恵がにあるボン書見にあるボン書見が収した『北土 ら書北 事実からは、東京の詩』 房方 読の人をとれば、昭 れ社をた和るを満。十 るを満 い通載今

表そ 現の一く質 ぎ送なあ独の読まべの北分のるら異 もク

詩身は作に国が象れエ東 壇のな風結のあ化てキ京 に内いを晶姿っしいゾで 立奥か作化 たてるチ出の都とツ版 。りさつの都 `せまで市考クさ とが略他るりは生えなれ

島 に とって は 大きな自 信 に ŧ 0 な が

0

れ作しいて 方てるいっは と情針存。な北ずがにが在ない方で 抑揺息すぜ \mathcal{O} 制れづるか徹詩 。底 さ動い れくて北そしの 入い方れた い間る は寒冬 ると私い のかの恐冷 考えるの 断なく誰が間 断面は、ここで、ないか。 慣習にないか。 慣習にないがけるとを心がけるといいがける は塗たこだと え込島厳さ描 てめの然れか描ら創とてれ

詩 集 -脈 地 帯 _ \mathcal{O} 5 人 間 لح 自 然 5

こかし、第二詩集である。 ッリシズムによって支えられている。 の作品で、かつ母親に対する思慕を含った。「母」(母は/傷みやぶれた手風琴 の作品で、かつ母親に対する思慕を含った。「母」(母は/傷みやぶれた手風琴 の形象化であり、同時に都市生活考 カるが、冬をテーマにした作品のほとん たん季しの方 六かりる作 こんどが、Licない屹立 いなが作品。ここない屹立 とが、抑制された作品ももなることを指すのようにほりのようにほりのようにほりのようにほりのようにほりのようにほりのようにほりのようになった。

を的に和 し十し で - 目) を読い ズー が方 か見ている。 取れる。いと、同じと、同じ 世帯 Ш 脈 地間方旗 帯の 社 物を出 第語モ版 をチ部 章意 ĺ

鉛ど本そ曇ああ 色ん当れりれん となのは雲はな 雲君そ山曇 しに て白そのれ脈り のくの画自の雲一見もか身雪が 種えのきにの光 光雪鉛し光いの のだ色で体だは 要つなのが 素 てん感あ ぶをも ると だ覚 \mathcal{O} せ考 0 いえ て だる W る 0 は W だ

> 雲だ温そ のか度れ らをは *木の立木などいるという冷却ものとし、 いの 小なども 感る の感 せ覚 いよ カンり ŧ 知 れ

> > V

し陰 ・うよ いり雪の 陰 影 の 色 と い 0 た 方 が た

Ξ

れ々理れのかとでと は小的は地らえも 冷鳥な冷方あばかろか影こ 却感感感息のである。 一切ののはである。 一切ののはにだいる。 でなの色としただという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 でなんだという。 り山お表をのったなない。 そのような神秘感のためかよってあの場下ではるものなんだってある陰影などはってある陰影などはいりもですることよりもいる神秘感にとって重大なんける神秘感にとって重大なんける神秘感にとって重大なんがなった。 (さす) なん るんのだ ŧ 知れ

あ時心そこだた何へ

V 刃 物 を

だことを 緒 出 来

うた にし

だなどという生 てい 、る

は、これではあれば息いないんだ をのような神秘的な刃物で切られるが生まれの君にもそれはわかるだろう。 がいけれど とのような神秘的な刃物で切られるがものじゃないんだから がものじゃないんだから が生まれの君にもそれはわかるだろう) がないんだ がないんだ じようにごく自然なこと とも

0

ち

骨か ばだ L かね

な

会のと のはか の君が、そんれ 村人はニイチェ以上に超人だよなことは考えられないんだ

都会生まれの君が、その上芸術家である君が感ずる感覚などというものもこの村では一本の髪の毛よりも無用なもんなんだというものもかりとしてはけっして感じて恋愛だからかえってこの雪の色がこんなに凄味のある陰影だからかえってこの雪の色がこんなに凄味のある陰影だからあの山脈の春の上で鳥が凍死するのもあたりまだがらあの山脈の春の上で鳥が凍死するのもあたりまだがらあの山脈の春の上で鳥が凍死するのもあたりまたがらあの山脈の春の上で鳥が凍死するのもあたりまたがらあの山脈の春の上で鳥が東死するのもあたりまたがらあの山脈の春の上で鳥が東死するのもあたりまたがらたった一人美也子さんだけは考えたんだー―しかしえばこれ以上の悲惨がないね(だがといんだよりとした雲が少しずつ山脈の春の上で光った側は裸木をゆりうごかして吹いて来た単しかし、結局哲学に入って行って今ではもう流刑人のようになってしまっているさ。(その男は和、美也子さんのような形で浮き立ちと文化の闘いと云うかね。ここではそれ程自然の偉力とくは手ひどい目に会うのさ。考えてみれば無茶な話とくは手ひどい目に会うのさ。考えてみれば無茶な話とくは手ひどい目に会うのさ。考えてみれば無茶な話とくは手ひどい目に会うのさ。考えてみれば無茶な話とくは手ひどい目に会うのさ。考えてみれば無茶な話とくは手ひどい目に会うのさ。考えてみれば無茶な話とくは手ひというにというなというによりないと思うな。

っま影を増すための復、 っま性人の一人だから、自然は、 雪にめりこまないようにしたまえ こいタッチによって、こく しいタッチによって、こく 君雪生らし森のこい物も もにがしてま陰の?凄知 なら自知りれる歩を景んかな身性りれるある歩を景ん 歩こう。 ち説明するために て貰 成の説明する。 なことは によって、この雪の山脈地た。そしてあそこでは充分するために云ったまでの話生して貰うために、そしてなるぜ。あ、その男が僕だなるぜ。あ、その異が僕だなるが。そろそろ嵐になって来れ た 、 う の素意あたこのれ 再晴ものちにかは

なかったらばれている。 めの復しうをしな、自然はどんな国 な風 ないとも もか自

つ かまりたまえ

あ

章 終 わ ŋ

に第一章のみを発表す。せる第四章まで書きしが、 は 満たず 二章、 後 日夜 を期け を意 図

項の 対物 立 語 に風 整の 長詩を読み進める上 てみることが分かりやすいだろう。 で、とりあえずは 内 容

直無雪自美 接智の然也 地 行 動 方 哲知東文男 学性京化 (都会生 活

厳

れはや国で性で無らいこ識山性はで れのなの一ゃ北をとのと秘かえはてそ民をこ、は知れてこしで」ああした営恋人ついの差っ力還的れる何 はの俗基の他採って指でか育がまるか近み愛生にな山異ての元なてこのいよに準詩を用とい摘描持つ存り。し代にので過い麓化は下さ刃いと意 図詩国もは国し = 差詩ゆ面ら」へにれたば現もら自る働肉めのか的ののし意のが自し □ え的だや北もな近か象思れ分人くをに力りに中文、識異こ然でににな。「方単い。ら殖的」のち。ちに然へ神描考触で化北し質こ = 語お、認富知〉純。ら殖的」のち。ちに然へ神描考

> の人に (画からる。) 方とっに 僕収 法し 的た な北がさ 違国描れ いのかな も冬れい まをて存 たエい在 キると そゾこし チとて 発クは美

っんれとっよ 方すかとを孫かのしてつ美中 をる」いもをは山たいて也 記存をうつ残明脈状の「子「 憶在受もてしら」態ち雪さ美

そのとでしも識一のるヤき にのけの考てかにでをのん世 ヶ畑ロ・こ絵はも、い、方村。ン「「留「るをえ死に対発落山」子生るいしさたに画 思 あ そ ス 押 で で そ バ で 君 め 美 こ経 、んさし見と脈はさまこたてんだ に画異あそる把ででそバで君め美こ経 `んさし見とはとなるの存握 `はのスあ」 `也と験自でれてさし る。 「 形もる人 とされてによってによって によって があり、「こと ではなってれる はいである。「絵か である。「絵か 態子知を描よとさめ対かっさ

自れがいのいそ陰まりさ する 6 0 るそかに也 のつ入子

さん」と恋に落ちたかも知れない存在であり、「哲学社会、「流刑人」のようになってしまった存在である。かつまた「君」という「画かき」をこの山脈地帯を生き抜くことができる大きな会とでは、名して最終行の「あぶなかったら僕につかまり」を表して最終行の「あぶなかったら僕につかまりたまえ」という言葉からも分かるように、都会の知性を持ちつつもこいができる人物として描かれている。高島高の伝記に還元すれば、この「僕」は東京と富山の両方の生活を知った高島自身の投影ということができる。
「出版中ることで浮き彫りにしている。高島高の伝記に還元すれば、この「僕」は東京と富山の両方の生活を知った高島自身の投影ということができる。
「出版中では、人間)が息づいている。このような姿勢は北方の詩』とはまた違った魅力がある。その魅力とは、〈北カン〉の中に〈人間〉が息づいていることである。抑制されたリシズムの『北方の詩』、人間のドラマを物語風に描いれたのは、そのでてみれば、それだけで高島高の表現の幅の広さ、その集に付与するべき意図を選択する意識の確かさが分かる集に付与するべき意図を選択する意識の確かさが分かるいうものだ。 と詩比たリョとれ京方方 る詩い集

圳 か 6 ŧ う — 篇、 故 郷 挽 歌 を 読 W

で

故 郷 歌

僕挽 は ۲ \mathcal{O} 若 i き 目 \mathcal{O} 詩 篇 を愛 す る が ゅ え 15 憎 む

> こあそ んれの 3 んな鋭いたな重ったながあれるぎたい。 てやましたい空に 気 雪 はの めせ つい ただに あるものでは

うこと あるも の では な いと V

ラたま停かつ発ろ地 みス四で車山か列で方 説い山脈系はめったに とは 車から下り立った今午後三十 様はたった今午後三十 標はたった今午後三十 様はたった今午後三十 場の古風なことは がかの積荷の陰には がかの積荷の陰には の外の積荷の陰には がかれた か時ス り五プ の十リ 旅分ら の着し 男のい が

きら きら 光 n

幼窓朽いこは列上とこ なガちつのる車野この C たの さん 窓柱 の時 が 窓計 V ガや るよう ラ ス だけ れ

符は すと \mathcal{O}

マー僕銀町さ切僕 や中雪をなど 荒は道渡る 今も やっぱだいっぱん 者でるおといったい もなくともなく けれど さんや うけんぞう

をさ

け

た

V)

す

る

 \mathcal{O}

が

Ď

る

そ n つこうとれた町は業腹だ て 町 湯 \mathcal{O} 噂 た 5 に 花 をさ カ せ て ょ る

 \mathcal{O}

 \mathcal{O} だ لح 11 う \mathcal{O} は あ \mathcal{O} 雪 \mathcal{O} 中 \mathcal{O} 灯 だ け で け

僕

今あ せめて夜中まであの山麓のたちを一つ二つとかぞえな 足の雪道 がら でも あ てどな

低くて暗く

は

考っを来き連が抽控 ■山県の自然が連 へ「(つるぎたてぬ でれており固有名 な表現はむしろ避れたいた表現が堰 れたいた表現が堰 山を具体的に高島は、むに高島は、第一詩典県の自然が声 本的に対象ル を切った上 ででは、 での内方) でのおう。 でのおう。 はいるのは、 でのは、 でいるが、 でいるが、 でいるが、 にいるが、 と記される かて • と従ふらっ山現

とでにる成る四風「れ 。功 。角」僕た固えて世るり こ感あ向 の雪道でもあてどなくさまよいの雪道でもあてどなくさまよいいのいる場所を避け、ひとり「いのいる場所を避け、ひとり「と野駅との比較の中で故郷の「上野駅との比較の中で故郷の「ながら、「まがった針の柱時いながら、「まがった針のは時いながら、「まがった針のに懐かいのいる場所を避け、ひとり、「まがった針のはしている場所を避け、ひとり、「まがって舞台は富山であの使用によって舞台は富山であい使用によって舞台は富山であい使用によって舞台は富山であいた。 い日「の「か時」しあ 歩いせが 「帰し」 「帰し」 「帰し」 で者を だ者を や場 たる が _。 。限 よ夜麓規もじ朽を る中の定なてち ま方すくいた古のさ

富も土二住しを者 山あ地重のて歩し 持って、「僕」 持「 こる場イ °離と「所フ東れ る場イ にができれて、故に ができれて、故に ができれて、故に ができれて、故に ができれて、故に ができれていない。 は故 なとせれ山郷歩い郷 いはなたとの行。 対 l 7 ら在らつ京見道成 もでのて在出」功

> る憎の自 入詩身 日えを 自むす う 決 別サ のブー 意夕僕 をイは トこ なルの とは若 き

あい東自ばのの択いれ人 ことり篇を きゆ歌 の憎味 i己との: ことい: ِ خ ق できる。できる。できる。できる。でありては、ができないは、がいに、これでは、がいた。これでは、がいた。これできる。 と的定規 にし定そ

ることも可能だ。
ところで、故郷には二種類ある。一つは事実としてないな郷郷によって自分ということだ。あるいは、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「ふるさと」として選択するだけの理は、故郷富山を「かった場所である。そいうことを考えると、の詩の中の「僕」は、生まれ育った故郷富山を「は、な郷富山を「かっとをずにいることが分かる。換言は、もいうのはあの雪の中の灯だけでけっこう」という最近でもあるととがのはあの雪の中の灯だけでけっこう」という最近であることの確認によって自分というものの根幹をとられた、さらなる「旅」の途上へと向かう静かな納得と、まりのはあの電記によって自分というものの根幹をとられたの謙虚とも言える認識の中には、「生まれた町」が友かの謙虚とも言える認識の中には、「生まれた町」が友かの謙虚とも言える認識の中には、「生まれた町」が友があることもできるだろう。 み明しすかと描に行い

_ _ 取確 鋭めるなさ い雪いっ 郷な の富し 孤山い 独の _ な持重 歩つっ 行希た を有い ひの空 そ暗気 いに後押さとそこ

のが 文我 章々 はに 書も かた れら す 高も 島の 高は の何 詩か は 読そ まの れよ う な い

 \mathcal{O}

いのと用せき高版がなは部 今回、『北方の詩』、『山路 今回、『北方の詩』、『山路 は、『北方の詩』には、『北方の詩』に、『北方の詩』に、『北方の詩』に、『北方の詩』に、『北方の詩』に、『北方の詩』に、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、さらに、『北方の詩』が、でも、高島は、『北方の詩』が、「大きでけずしたと言に、『北方の詩』が、「大きでけずした。 世界を構ってとが可 ことが可能 いるに至った がら現るに至った がら見ること・ がられる能 がられる能 でいること・ でいる。 でいること・ でいること・ でいること・ でいる。 でい。 でいる。 でい。 でいる。 でい。 でいる。 でいる。 でいる。 に詩対法前てての高る詩の つい象をさ 、出島ぎ

ひ代中もは がかもし に表現の方向性を統一、深人としての技法の豊かされては、二つの土地に挟むれている。」によって示した〈冬〉のものとして描かれている。」によって示した〈冬〉のものとして描かれている。」によってった。富山を示す地にまれては、二つの土地に挟撃体的に東京、富山を示す地体的に東京、富山を示す地域が、 が 風 景 画 [だとす 富むこと る。中挟す さる。選を詩血の 人撃地と山物さ名に脈 択知集の景 するをぬ色 のれがつ地 こ読くの 心た詩い帯 知とんも中 の近のて┕

> 「鶏太(一) 富山 詩壇によいる選別な 高山文学の会編 一〇一三年三月三日) 「詩と詩論」第三冊(昭和四年三月七日 に、ピメントは強くき で、で、一次のである。そり を、関するでは、後度、変更されてもいい また、旧来の詩に対して、「新しい詩 また、旧来の詩に対して、「新しい詩 また、旧来の詩に対して、「新しい詩 また、旧来の詩に対して、「新しい詩 はったとの必然性が失われてくる。そり のである。という立場 が蔵はれてゐるのである」という立場 究 日 文学の会編 二〇一三年三月三日) 第四回ふるさと文学を語るシン 者に が詩 七触を 富九 れ井 年力 7 い靖 るが 。 詩 田書 おける邂! 三 (ことについては、 一定を中心に」(「 一点を中心に」(「 一点を中心に」(「 一点を中心に」(「 一点を中心に」(「 一点を中心に」(「 一点にもかせなけれるががっちり もいい。」の箇所 もいい。」の箇所 もいい。があれるががっちり しい詩の構成法が ここに真の自由詩へ ここれらががっちり もいい。があれるががっちり もいい。があれるががっちり もいい。があれるががっちり もいい。があれるががっちり しい時の情成法が できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できかせなけれる。 できない。 しい時の情があれるが。 にがらいらり、 しい時の自由時へ え道散、きがば結 | 載る 「上 ての文連びあな合」せ。報富靖

幸 雄 \neg 越 中 文 \mathcal{O} 桂 房 = 年

新に月市5述だス近「節十4月 をよはに冬に日 応 じの島 - 景言で員功とはしる関て「高 京の にことが で会っている にことが で会っている にことが で会っている にことが での他 にこれが にれが にこれが にいれが にいが 発見であり、言語によって構築している。また、「この詩に描北方の詩」について触れ、その目蠟色の冷感を深めてゆく。立とができる。「もういよいよをとができる。「もういよいよりの優が髣髴とする。」について触れ、そのとができる。「もういよいなとができる。」に言いないが明年、電と立山颪をはらんでい日、雪と立山颪をはらんでい日、雪と立山颪をはらんでいる。また、「ことが断章風に書かれてじたことが断章風に書かれて したことが断章風*後記」には、編4「文学組織」第二日 書で昭 ど上ア性白況 のにルをいや月 記たプ身 °時二

いいの育伊読う日感 山て中委勢む雲増じに と高 築描の平 条品 シャル 成島 れれ自二島高たたの十島 詩も生五へ 人の命年滑 のは観三川

がえれ故念生7るに6と髙故しる郷の□ 男お め嶋 め嶋焔神 「郷になるとは限らない」とも論じている。 「地方の詩」(ボン書房 昭和十三年七月一日 のように生命燃やした詩人 高島高』(①野門修太郎発行 桂書房 二〇一三年一〇月一五 のれて北川冬彦は、高島高のことを「新詩壇において北川冬彦は、高島高のことを「新詩壇において北川冬彦は、高島高のことを「新詩壇におけて北川冬彦は、高島高のことを「新詩壇におけて北川冬彦は、高島高のことを「新詩壇におけて北川冬彦は、高島高のことを「新詩壇におります。 「地方の詩」(ボン書房 昭和十三年七月一日のられている。 は一ば「都市空間と『故郷』」(『故郷の成立は移動がおこなわれることによって始まるとは下では、 が成立は移動がおこなわれることによって始まる。 が成立は移動がおこなわれることによって始まる。 で、「しかし何回も移動した後の。」と論じている。 は、第一日ののように生命燃やした詩人 高島高』(立野別のように生命燃やした詩人 高島高』(立野別の中で、「 郷故」と成青成性いっら修の世 二〇一三年一〇月一五た詩人 高島高』(立野ている。他、多くの評言 必ずしいのである。 中で、「故郷の 月) に 日幸が は の ٢ 6稀に見の「序」 雄二 発見される。 のと に編別

、概再

ま集冊